

Nr. XIX. GP.-NR
931 /J
1995 -04- 06

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Haider, Mag. Stadler
und Kollegen
an den Bundesminister für Arbeit und Soziales
betreffend Sonderverträge in der steirischen Arbeiterkammer

Die den leitenden Angestellten der steirischen Arbeiterkammer gewährten Sonderverträge haben in der Bevölkerung berechtigten Unmut ausgelöst und den Ausgang der Nationalratswahlen nicht unmaßgeblich beeinflußt.

Die in diesen Verträgen vereinbarten hohen Gehälter, Abfertigungs- und Pensionsbegünstigungen sind durch nichts zu rechtfertigen und lassen jeden Zusammenhang mit allenfalls erbrachten Leistungen vermissen. Als Beispiel ist der Sondervertrag des Direktors der Arbeiterkammer Dr. Kurt Zacharias zu nennen, der auf Grund dieses Vertrages ein monatliches Gehalt von mehr als S 180.000,-- bezieht. Bemerkenswert dabei ist auch, daß der Bundesminister für Arbeit und Soziales nach dem Gesetz die Aufsicht über die Arbeiterkammer ausüben sollte.

Die unterfertigten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Arbeit und Soziales folgende

A N F R A G E

- 1.) Welche Gehalts-, Abfertigungs- und Pensionsansprüche sah der zwischen der steirischen Arbeiterkammer und ihrem Direktor Dr. Zacharias ursprünglich abgeschlossene Dienstvertrag im Detail vor ?
- 2.) Wann wurde dieser Vertrag abgeschlossen ?

- 3.) Wann wurde dieser Vertrag von Ihnen oder einem Ihrer Amtsvorgänger in Ausübung der Aufsicht genehmigt ?
- 4.) Hat Dr. Zacharias auf die sich auf Grund seines Dienstvertrages ergebenden Ansprüche teilweise verzichtet ?
Wenn ja, auf welche Leistungen wurde verzichtet ?
- 5.) Wann wurde dieser Verzicht erklärt und wann ist er wirksam geworden ?
- 6.) Wann wurde Ihnen die Verzichtserklärung vorgelegt ?
- 7.) Wann wurde der Verzicht von Ihnen in Ausübung der Aufsicht genehmigt ?
- 8.) Wurde Ihnen ein neuer Dienstvertrag zur Genehmigung vorgelegt ?
- 9.) Wurde Ihnen ein neuer Pensionsvertrag zur Genehmigung vorgelegt ?
- 10.) Welche Gehalts-, Abfertigungs- und Pensionsansprüche sieht der Dienstvertrag des Dr. Zacharias nunmehr nach seinem Verzicht im Detail vor ?
- 11.) Ist Ihnen bereits bekannt, wann Dr. Zacharias in den Ruhestand treten wird ?
- 12.) Haben in den letzten Monaten auch andere Angestellte der steirischen Arbeiterkammer auf Gehalts-, Abfertigungs- und Pensionsansprüche aus ihren Dienstverträgen teilweise verzichtet ?
- 13.) Wenn ja, um welche Angestellte handelt es sich dabei im einzelnen und auf welche Ansprüche wurde dabei konkret verzichtet ?